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第9回「遠山郷いい川づくり」推進会議 
 

 

 前回(第8回) 

平成29年3月1日 

 

  年月日 

 

平成29年5月31日(水) 18:30～19:20 

 

   場所 

 

飯田市南信濃自治振興センター  

 

 

   
出席者 

 

 

｢遠山郷いい川づくり｣会議  委員・オブザーバー ：18名 別紙出欠表参照 
             傍聴者       ：2名 別紙出欠表参照 

報道機関            ： 1名 別紙出欠表参照 

 
事務局：下伊那南部建設事務所    

向山所長、二村課長、宮下補佐、 片桐 

 

傍聴者 

報道 他 

 

 

別紙参加者一覧参照 

 

   配付 

   資料 
 

 

別紙添付資料 

   
会議の 

  概要 

 

・推進会議のメンバーが多く替わったことから、いい川づくりの成り立ちについて説明を行い、平成29年

度の予定について提案した。 

・また河川愛護活動について、第8回推進会議にて参加者が多く集まる日曜で開催すべきとの意見があり

、今年度は7/9日曜に橋北地区・橋南地区・推進会議メンバーと合同開催する運びとなった。 

 

    打 

 

    合 

 

    せ 

 

    結 

 

  果 

 

 

 

1  あいさつ 

〈「遠山郷いい川づくり」推進会議 議長 〉 

  ・遠山川は和田地区の中心を流れるシンボル的存在である。 

  ・リニア関連、三遠南信自動車道等の事業も進み、観光資源にもなっている。 

  ・年度最初の会議ですので、限られた時間ではあるが実りある会議としたい。 

   

〈「遠山郷いい川づくり」推進会議 事務局長 〉 

  ・仕事終わり等、遅い時間に参加して頂き、感謝申し上げる。 

  ・いい川づくり事業は平成24年に事業採択され、平成25年度には「遠山郷いい川づくり会議」、 

平成26年度には「遠山郷いい川づくり推進会議」と名称を変え、この会議名になってから4年目と

なる。 

  ・安全はもとより、いい川づくりの目標に1歩ずつ近づけるよう、皆様のご支援ご協力を賜りたい。 

 

 

2 遠山郷いい川づくりについて 

3 平成 29 年度活動計画について 

（これまでの取り組みについて(A4)、ppt にて説明） 

 

 

 

4 今後の予定について  

 

  ・これまでの説明や河川愛護活動について、問いかけを行った。 

 

 

（A氏） 

・このいい川づくり事業は何年まで続くのか。 

 



（下伊那南部建設事務所） 

・かぐらの湯前の親水空間について平成30年度に工事を予定している。 

 

（A氏） 

・しっかりと予算要望を行い、遅れることのないよう施工してもらいたい。 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・了解した。 

 

 

（B氏） 

・この事業に関しては本当に感謝している。かぐらの湯、遠山地域にとってもありがたい。 

・一方的ではなく地域を巻き込み、一緒にやらせてもらえることに感謝している。 

・草刈りについても是非協力したい。 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・ありがとうございます。草刈りについて、今後詳細を詰め、連絡させて頂きたい。 

 

 

（C氏） 

・ワイヤーや石の移動等の現状は、設計と比べて想定の範囲内か？ 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・遠山川の出水に対する想定がされずに破損してしまったのではないかと考えられる。 

・現状の効力のないワイヤーに関しては、地域の子供達に対しても危険な状態なので切らせて頂く。 

・状態を見てコンクリートによる補修も検討したい。 

 

（C氏） 

・コンクリートを入れて工法を変えるのか？ 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・強固なもので補修できれば理想的ではある。当初の思想もあるが、川の特性を考えると無理があること

は反省している。流れない巨石を用意できればいいが、ある程度強固な構造としたい。 

・コンクリートに対する嫌悪感はあるかもしれないが、必要最小限の範囲で検討させてほしい。 

 

（C氏） 

・補修に関してコンクリートを使うべきなのか？ 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・自然といいながら帯工に関しては、遠山川の自然石だけでは足りず、松川ダムの巨石を使用している現

状もある。治水の観点からはやむを得ないと考えている。 

 

（C氏） 

・ワイヤーは撤去するのか？ 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・効力のないワイヤーに関しては、早急に切らせて頂く。危険な状態とならないよう対応したい。 

 

（D氏） 

・かぐらの湯裏は平成30年度に施工か？ 

 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・平成30年度に施工予定です。 

 

（A氏） 

・巨石もいいが、遠山川の出水に対しては限界がある。遠山中学校近くの頭首工は安定しているので、そ

ういったものを取り入れてはいかがか。 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・検討させて頂く。 

 



（D氏） 

・遠山川は急流で あることは承知かと思うが、松川ダムから持ってきた巨石は一部削れている箇所があ

るが、遠山川の巨石は削れていない。遠山川の石は硬い。 

 

 

（C氏） 

・草刈りの範囲は図面の緑色の着色部でいいのか。範囲が広いような気もするが。 

 

（下伊那南部建設事務所） 

・現段階で何名の方が参加して頂けるのかわからない。元々草刈りを行っている範囲の中で、今回参加し

て頂ける団体の範囲を着色している。当日来た人数で範囲の増減を検討したい。 

・範囲についても草刈りまで期間がまだあるので、各区長、自治振興センターと相談させて頂きたい。 

 

 

 

 

 

＜今後の方針＞ 

・工事について、予定通りかぐら大橋上流右岸側を行う。 

・草刈りについて、各区長及び自治振興センターと調整し、参加人数（想定）を把握する。その上で範

囲を決定する。日時については、7月9日（日）で決定。 

 

 

 

 


